

El Jefe del Estado en Valladolid



El Jefe del Estado ha inaugurado en la capital castellana tres importantes instalaciones industriales de la categoría de la Factoría de Nitratos de Castilla, Empresa Nacional del Aluminio y la Granja Escuela "José Antonio". El Caudillo acompañado de su Gobierno y altas personalidades se trasladó a Valladolid en el tren "Talgo", con cuyo viaje se inauguraba oficialmente el funcionamiento de dicho tren en las líneas españolas. SCRIP.

Clara exposición de nuestra hora política

Un trascendental discurso fue pronunciado el jueves por nuestro Caudillo en Valladolid, cuna de las Juntas de Ofensiva Nacional Sindicalista, y ciudad por tanto de imprescindible cita cuando se quiere hacer historia del Movimiento Nacional.

La palabra de Franco fue rica en definiciones y atinada en el análisis. Desde las razones de nuestra Revolución hasta las de nuestro cerco por las potencias que hicieron el juego al Comunismo, nada escapó a su certera mención: los eternos principios de nuestra Doctrina se revelaron por boca de nuestro Jefe Nacional en su perenne actualidad; nuestra economía fue comentada al día; nuestra política social claramente explicada.

Estimamos que este discurso de Franco es la más viva y autorizada exposición del momento actual de España. Cara al exterior, nuestro Caudillo expuso verdades como puños que son serenas acusaciones contra la acción y la coacción con que el Mundo quiso entregarnos atados de pies y manos a ese Comunismo que hoy está de moda combatir con armas blandas, con discutible eficacia y razones menos universales que las que nosotros tuvimos para declararle eterna guerra.

El discurso de Franco es, además, de tan clara doctrina en boca de un jefe de un Movimiento y de tan certera visión para dicho por un Jefe de Estado, que nada puede glosarlo mejor que su propio y limpio texto. Es un discurso que se comenta por sí solo. Por eso no vacilamos en ofrecerlo íntegro a nuestros lectores en general, y particularmente a aquellos a quienes no llega la prensa madrileña.

TEXTO ÍNTEGRO DEL DISCURSO DEL CAUDILLO

PAGINA TRES

Sube el café... baja el consumo

Nueva York.—El director de la Asociación Nacional del Café, William Williamson, ha dicho que el alza ocurrida a fines del pasado año en el café ha tenido por consecuencia el que se reduzca el consumo de este producto en los establecimientos en un veinte por ciento.—Efe.

OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

PUBLICACION BISEMANAL

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO IX.—NUMERO 807

DOMINGO 5 DE MARZO DE 1950

CINCUENTA CENTIMOS

SE REUNIO EL CONSEJO DE MINISTROS

Proyecto para organizar la explotación de los ferrocarriles por el Estado

SE RECONOCEN LOS ESTADOS DE VIET-NAM, LAOS Y CAMBODGE

En la Subsecretaría de Educación Popular se facilitó la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de Ministros celebrado el día 3 bajo la presidencia de Su Excelencia el jefe del Estado:

Presidencia del Gobierno.—Recursos de agravios.

Asuntos exteriores.—Informe sobre la situación y custodia de los intereses españoles en Méjico.

Acuerdo de reconocimiento, a instancia del Gobierno de Francia, de los nuevos Estados independientes de Viet-Nam, Laos y Cambodge, miembros de la Unión Francesa.

Ordenes sobre adjudicación en concurso de dos empresas extranjeras, expropiadas por causa de seguridad nacional.

Gobernación.—Decreto por el que se modifica el artículo V del Reglamento para la lucha contra la Lepra, Dermatitis y enfermedades sexuales.

Acuerdo por el que se extiende el servicio telefónico a los países servidos por medio de circuitos radiotelefónicos que se indican desde Londres y fijación de sus correspondientes tarifas.

Ejército.—Decreto por el que concede al sargento de la Guardia Civil don Manuel Rodríguez Manzano la Cruz de la Orden de Mérito Militar con distintivo blanco, pensada.

Marina.—Acuerdo de construcción de una reproducción de la carabela Santa María.

Aire.—Expedientes de obras de cons-

trucción de la estación de viajeros del aeropuerto de Sidi-Ifni (Africa Occidental).

Informe sobre asuntos del departamento.

Justicia.—Decretos por los que se convalidan la sucesión en los títulos de marqueses de Baldes, Casa Treviño Gotor, de las Claras, Vellisca, Vassella y conde de Ayanz.

Decreto por el que se concede autorización a las sociedades mineras y metalúrgica de Peñarroya y Solvay y Compañía, para adquirir por permuta (Pasa a la página SEIS)

Hacia el arreglo de la huelga minera norteamericana

Aumentando setenta centavos por día, en los salarios

Washington.—En fuentes allegadas a los mediadores de la huelga del carbón, se ha informado que se están realizando negociaciones entre John Lewis y los empresarios, y que fácilmente se llegará hoy mismo a un acuerdo.

Según los rumores, el acuerdo dispone un aumento de salarios de setenta centavos al día para los mineros y de diez centavos por toneladas para el fondo de pensiones.—Efe.

REDUCCION EN LOS FERROCARRILES

Washington.—En vista de la gravedad de la crisis de la hulla, el Gobierno ha dispuesto que el ferrocarril que usa ese combustible reduzca el transporte de viajeros a un treinta y cinco por ciento de lo normal y el de carga a un sesenta por ciento. La medida entrará en vigor a media noche de hoy.—Efe.

Peregrinos de toda América ante el Pilar

A su paso para Roma

Zaragoza.—Hay y anunciadas diversas visitas al Templo del Pilar de peregrinos extranjeros a Roma, bien en el viaje de ida o en el de vuelta de la Ciudad Eterna. La más numerosa será la de Caracas (Venezuela), en mayo, que constará de quinientos peregrinos, en junio vendrá también la peregrinación panameña, integrada por setenta peregrinos, otro grupo de cuarenta vendrá en julio, precisamente el día 18, procedente de los Angeles (California). Solamente una Agencia de viajeros tiene en cartera la organización de la visita a Zaragoza de diez mil peregrinos extranjeros durante este Año Santo, en su mayor parte americanos.—Cifra.

VIRGEN DE LA LUZ! LOS PECADORES SALVADOS POR VUESTRA MEDIACION SERAN EN EL CIELO VUESTRA DIADEMA DE GLORIA.



Roberto Urdaneta

Las relaciones de amistad entre España y Colombia han tomado un nuevo y decisivo derrotero. Después de un cambio mutuo de notas entre el ministro de Asuntos Exteriores colombiano y nuestro representante, señor Alfaro, ambas naciones han acordado por unanimidad elevar a la categoría de Embajadas las actuales representaciones en Bogotá y en Madrid. En España se saben valorar gestos como el de la nación colombiana que no necesita ulteriores resoluciones de la O. N. U., para decidir por sí misma los propios pleitos. Roberto Urdaneta, una de las principales figuras diplomáticas de Colombia cuenta ya con la simpatía y la admiración de los españoles como representant

Apatía electoral en GRECIA

Muchos partidos y pocos votantes en perspectiva

Atenas.—Los observadores temen que solo una pequeña proporción del electorado acuda a las urnas mañana para elegir doscientos cincuenta miembros de la Cámara de Diputados, en las primeras elecciones generales que se celebran en Grecia desde hace cuatro años y medio.

La apatía del pueblo griego es general respecto a los comicios, a pesar del gran número de grupos políticos que se presentan a la lucha.—Efe.

Estados Unidos deberá resignarse a que caigan bombas atómicas EN SUS CIUDADES

El chorro de dólares no puede asegurarles la inmunidad total

Nueva York.—El secretario de Defensa, Johnson, ha dicho en un discurso que "el pueblo norteamericano debe resignarse a la idea de que quizá puedan caer bombas atómicas sobre las ciudades de la Unión en caso de guerra, porque no podemos prometer inmunidad a todo el país contra un ataque atómico de algún agresor, el cual acaso atacase nuestro cordón de defensa por muy fuerte que sea".

Agregó que por muchos dólares que

se gasten anualmente en la defensa, no se puede descartar la posibilidad de una agresión atómica. "Nos vemos—afirmó—frente a un peligro procedente de una fuente concreta, pero puedo decirles que la fuerza aérea está en el mejor estado de preparación para el combate desde que terminó la guerra". Johnson, a pesar de las alusiones que hizo, no mencionó a Rusia.—Efe.

LA MARINA EN LA DEFENSA DE EE. UU.

Washington.—El secretario de Defensa, Johnson, ha dicho también en su discurso que el Ejército y la Marina están en condiciones de "desempeñar un buen papel en los casos de que los Estados Unidos fueran objeto de un ataque.

"Las fuerzas que tenemos en la actualidad—agregó—son las que aportarán los aliados en potencia, deberían tender a disuadir cualquier acto agresivo".

Dijo que la situación es hoy más aletadora que en cualquier otro momento desde la rendición del Japón.

"Hemos mantenido a raya al comunismo en la Europa occidental, hemos aumentado nuestros partidarios en Europa para ayudarnos a mantener libre al mundo. Mientras Rusia ha aumentado su número de satélites, nosotros hemos aumentado nuestro número de aliados, y existe una gran diferencia entre los métodos de los rusos y los nuestros".—Efe.

EL ARZOBISPO DE LIMA A ROMA

Lima.—El Cardenal, Monseñor Juan Alberto Guevara, Arzobispo de Lima, saldrá para Italia el día 21 del corriente mes, para hacer una peregrinación con motivo del Año Santo. El viaje lo efectuará a bordo del trasatlántico italiano "Aemrico Vespucci".—Efe.

El mercado exterior de la naranja

370 millones de kilos esportados. produjeron un buen stock de divisas

Madrid.—Hace un mes, aproximadamente, comenzaron los envíos por vía férrea de naranjas para el extranjero la producción en la última campaña fue de 600 millones de kilos de los que se exportó 370 millones. Las divisas producidas por este concepto fueron las siguientes: francos belgas, francos franceses, francos suizos, libras, coronas suecas, florines, coronas danesas, pesos argentinos y pesetas. Estas pesetas son el contra valor de las divisas correspondientes a países con los que no hay establecido cambio oficial para su transporte por vía marítima intervinieron en total 647 barcos y de ellos 127 navegaron con bandera española; 37 con la sueca; 63, con la inglesa, 28 con la holandesa, 26 con la noruega; 25, con la danesa; 24, con la belga, y en menor proporción con las de Argentina, Alemania, Canadá, Egipto, Francia, Finlandia, Italia, Marruecos, Portugal y Panamá.—Cifra.

El Comisario Nacional del Paro en Cuenca

PRESIDIO EN EL GOBIERNO CIVIL LA JUNTA PROVINCIAL

En la tarde del viernes llegó a Cuenca el Comisario Nacional del Paro, Ilmo. Sr. D. Ramón Laporta Giron quien ha visitado en el Gobierno al Excelentísimo Gobernador Civil de la provincia para saludarle.

Aprovechando esta visita el camarada Julia Andreu convocó a la Junta Provincial del ramo de la que es presidente, en sesión extraordinaria para informar al señor Laporta, que la presidencia, de la labor que la misma viene desarrollando y exponerle asimismo los problemas que tiene planteados en nuestra provincia.

El Comisario Nacional departió cordialmente con cada uno de los componentes y se interesó vivamente por todas las cuestiones que le fueron expuestas.



UNA ENTIDAD OPERANTE
 Nos van a permitir nuestros lectores —y especialmente los que en la Agricultura tiene su actividad— que los remitamos a las noticias que en este mismo periódico publicamos sobre la Cámara Oficial Sindical Agraria. No entramos a valorar ninguna de ellas con un comentario que resalte su particular importancia, pues dejamos esto a la apreciación del lector. Lo que sí queremos subrayar es tal noticiario o, con permiso de la Academia y en honor a nuestro tiempo de cine periodístico—noticiario, como índice de una viva actividad, prometida por la agilidad a la hora de constituirse y cumplida desde el momento mismo de entrar en funciones.

Nos place ver cómo la savia nueva del Régimen hace fecundar la vida y la acción de las entidades por cuyas venas fluye. La Cámara Oficial Sindical Agraria es un ejemplo de corporación operante para quien los problemas de su competencia podrán ser sencillos, pero que no esgrime la dificultad como razón para eludir su planteamiento.

LABOR DE ORATORIA

López de Atalaya es un camarada que a la mejor cepa falangista une la capacidad creadora de artista de la pluma. López de Atalaya, que por tierras conquenses y dentro del recinto almenado del Castillo de Belmonte cumple el servicio de dirigir la formación de nuevas promociones de Instructores Rurales del Frente de Juventudes, me envía el grato mensaje de dos novelas suyas reciente y bellamente editadas.

He tardado muchos días en darle acuse de recibo, porque quería que este fuese en forma de una pormenorizada crítica, que por adelantado ha de ser laudatoria según la impresión de unos minutos de lectura que he podido dedicar a "Infierno gris", una de sus mentadas novelas. Debo explicarle al estimado escritor y camarada que tareas de pluma a las que la prisa de unas cámaras de cine hace urgentes, vienen privando últimamente del placer de la lectura. Y ésta es la razón que hasta ahora me ha impedido cumplir con mi propósito y mi agradable deber.

Viene bien hablar bajo este mismo epígrafe de un artista que si por nacimiento no es conquense, lo es por ascendencia. Su nombre ha saltado ya a nuestras columnas traído por la pluma de Federico Muelas, tan agudamente despierta para valorar todo lo conquense o para hacerse tornavoz de la valoración que lo conquense gana más allá del perímetro de nuestra geografía. Se trata del pintor Antonio Martínez Andrés, cuyos éxitos en Nueva York y en la Habana están registrados en una prensa unánimemente rendida a la admiración y al encomio.

Martínez Andrés ha expuesto en estas dos metrópolis americanas, y su nombre ha sido en ellas cantado como el de un joven maestro y el de uno de los más indiscutibles representantes de la pintura española contemporánea.

Traigo hoy a esta columna la figura de Antonio Martínez Andrés y lanzo su nombre a nuestra popularidad local, porque tengo su promesa, hecha por boca de su padre—conquense y asiduo concurrente de la tertulia conquense de "La Tropical" de la calle madrileña de Alcalá—tengo su promesa, digo, de venir a Cuenca cuando regrese a España, para ofrecernos una muestra de su arte y explicarnos con sus mejores obras, las razones de esa admiración ganada por sus pinceles lejos de la Patria. Martínez Andrés quiere con esta exposición que algún día nos ofrecerá proclamar su cariño a la tierra que fué cuna de sus padres. Y mostrar—dice él—su afecto a este periódico y a los que lo hacemos, en correspondencia a lo que él estima testimonios de afecto por nuestra parte, y nosotros juzgamos estricta y merecida justicia a su valor.

LUca.

Dr. Cuerda Moya

Médico y Dentista
 Medicina interna de 2 a 4.
 Boca de 10 a 12 y de 6 a 8

Motores para riegos - Grupos Motobombas

PRIMERA MARCA DE 2 a 20 CABALLOS

Próxima la campaña no deje su adquisición para última hora

Pida condiciones y precios a **V. MORENO.**

JOSE COBO, 31.—CUENCA



EL GOBERNADOR CIVIL EN SOTOS

Ayer tarde visitó el pueblo de Sotos el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, D. Gabriel Julia Andreu. Fue recibido por las autoridades locales y el vecindario en masa.

El Sr. Julia Andreu departió con autoridades y pueblo informándose detalladamente de sus aspiraciones y problemas, para su estudio y solución.

La primera autoridad civil fué despedido con gran entusiasmo.

Gobierno Civil de la Provincia de Cuenca

LAS ASOCIACIONES DEBEN REMITIR SU BALANCE ANUAL AL GOBIERNO CIVIL CIRCULAR

Con el fin de que el ejercicio de asociación, reconocido en el Fuero de los Españoles, discurra en garantía de todos y dentro del cauce legal en que debe desenvolverse, sin que con ello se pretenda coartar ni poner trabas al ejercicio de tal derecho, por la presente se recuerda a las Asociaciones legalmente constituidas en esta provincia, la obligación que tienen, con arreglo al Artículo 10 de la Ley de 30 de junio de 1887, de remitir anualmente a este Gobierno un balance general de su situación económica. Para cumplir dicho requisito serán remitidos los balances con una comunicación ajustada al modelo que se publica al pie de esta circular y, con referencia, al año 1949, deberán ser enviados el balance y comunicación repetidos antes del día 30 de abril próximo, bajo apercibimiento de que podrán ser corregidas o dadas de baja, según lo que resulte de información posterior, las asociaciones que injustificadamente dejen de cumplir lo que se ordena.

Cuenca, 3 de marzo de 1950.—El Gobernador Civil, Gabriel Julia.

Excmo. Sr.

En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 10 de la Ley de Asociaciones de 30 de junio de 1887 y Orden Circular de este Gobierno de 3 de marzo de 1950, cumpliendo remitir adjunto a V. E. el estado de cuentas de la Asociación... que tiene su domicilio social en... calle... número... y cuya Junta Directiva está constituida actualmente en la siguiente forma:

Cargo que desempeña: Presidente Don... (nombre y apellidos), domicilio... profesión...; Vicepresidente D..., domicilio..., profesión...; Vocal D..., domicilio..., profesión...

Emisión dedicada a la Coronación de Ntra. Sra. la Virgen de la Luz

Por los micrófonos de la emisora local de Radio Nacional de España en Cuenca, será transmitida hoy, a las diez y media de la noche, la quinta emisión de las organizadas por la Comisión de Propaganda constituida para la Coronación de Nuestra Patrona.

Pérdida de un bolsito de pliegas con dinero y llaves, el viernes desde La Toledana a La Paloma. Se ruega lo devuelvan en esta Imprenta donde se gratificará espléndidamente.

Se alquila cabaña frente Estación ferrocarril. Razón: Paseo San Antonio, núm. 10

Compro Postes pino silvestre en blanco. Apartado, 604. BILBAO.

Cartas al Director

Señor Director de "OFENSIVA" Cuenca.

Muy señor mío: Solo quiero y si así lo considera prudente que estas cuantas líneas sean publicadas en su bisemanario que tan dignamente dirige para que sean recogidas por quien corresponda.

Me refiero al espectáculo, bochornoso que nos ofrece un peñado de mozaletas desarrolladas y sucios que a la llegada y salida de los trenes en nuestra capital se dedican a la subasta de bocadillos y gaseosas aborradando a los viajeros haciéndoles la propaganda de cual bocadillo tiene más rajitas de jamón haciendo mofa y burla de los agentes de la RENFE.

La vida es mala nadie la duda y en ella existe cierta tolerancia para que cada cual se gane esta como pueda pero esto no puede tolerarse ya que dice muy poco en favor de nuestra capital ya que de nuevo estos muchachos que subastaban sus bocadillos a la llegada de los trenes los encuentra usted a cualquier hora del día y hasta altas horas de la madrugada en derredor de la Estación de la RENFE.

Por otra parte no estaría mal preguntar: ¿Si las obras de la nueva estación están terminadas? ¿Cómo no se abre la cantina y fonda creada al efecto?

Gracias señor Director y le saluda atentamente S. S. Q. E. S. M. Cuenca, 3 de marzo de 1950.

JESUS LOPEZ

Inspección de Enseñanza Primaria

A los señores maestros y maestras de Escuelas Nacionales, nacionalizadas y privadas.

CIRCULAR

Estando en tiempo de la Semana Cuaresma y por tanto en el cumplimiento pascual de Confesión y Comunión, esta Inspección ruega a los señores maestros se entrevisten con su párroco a fin de que donde sea posible y como preparación previa a la Comunión de los niños se organicen unos Ejercicios Espirituales de tres días que finalizarán con la Comunión General de los escolares.

Los señores maestros y maestras que puedan organizar estos actos, lo comunicarán mediante oficio a esta Inspección indicando los días que haya señalado su párroco por si el señor Inspector o señora inspectora de su zona respectiva pudiera acompañar en tan fausto día a niños y profesores.

Como en años anteriores y de igual forma debe celebrarse la festividad de San José "Pro Seminario".

AÑO SANTO 1950: La misericordia divina pide tu cooperación para la salvación del mundo. Pio XII te marca el camino. ¡¡Ora!! ¡¡Sacrificate!!

Laboratorio Farmacéutico

importante, solicita representante a comisión. Escribir al núm. 0033, Vergara, 11. BARCELONA

PELUQUERIA DE SEÑORAS MARGARITA

Reparación de medias en el acto con la máquina SAETA. Rapidez, perfección y Economía

Ultimos días

inscripción para aprender RADIO en poco tiempo por famoso curso DARKNESS. Sólo pueden admitirse SESENTA alumnos que recibirán todo el material para construirse soberbio superheterodino (incluso cinco válvulas). Pida gratis magnífico folleto RUMBO PROSPERIDAD. IHAR, Talleres, 27 Barcelona.

VINOS. ACEITES

Maquinaria perfeccionada para elaboración. Marrodán Rezola Ltda. Logroño

LABORATORIOS ESPECIALES

necesita Representante en la Capital y pueblos de la provincia. Escribir señor Redondo, Apartado 12106. Madrid

CARNET DE SOCIEDAD

VIAJEROS

En la tarde de ayer marchó con dirección a Luça, en cuya ciudad desempeñará el cargo de secretario técnico de aquella Delegación de Abastecimientos y Transportes, el que durante largos años ocupó el mismo puesto en nuestra ciudad don Angel Santamarina Balenchana. Le acompañaba su distinguida esposa doña María Antonia Mazas. A la estación acudieron numerosos funcionarios de esta delegación y amistades quienes les tributaron una cariñosa despedida que patentiza la simpatía que han sabido granjearse los señores de Santamarina durante su permanencia en Cuenca.

Le deseamos al señor Santamarina toda suerte de aciertos en su nuevo destino.

—Hemos tenido el gusto de saludar durante su estancia en nuestra ciudad a nuestro entrañable camarada don José María Quintana.

NATALICIO

En la Maternidad Provincial, y asistida por el doctor Suay, dió a luz el día 26 una hermosa niña, segunda de sus hijos, la señora doña María Josefina Santoruato, esposa del abogado y Delegado de Estadística de la provincia, don Carlos de la Fuente y Oregui.

A la neófito, que recibió las aguas bautismales en la Capilla del Establecimiento, se le han impuesto los nombres de Ana María.

Felicitemos a los señores de la Fuente por tan venturoso acontecimiento y por la vinculación con Cuenca que éste representa.

ANIVERSARIO

Se cumple el próximo miércoles el primer aniversario del fallecimiento en nuestra ciudad del joven estudiante don Federico Olmedilla Martínez.

En esta fecha renovamos nuestro pésame a los familiares y amigos del finado, en especial a sus padres y hermanos, entre ellos a nuestro entrañable amigo y colaborador don Jesús Olmedilla.

CUPON DE CIEGOS

En los días 2, 3 y 4, han resultado premiados los números 121, 191 y 894, respectivamente.

CESAR HUERTA STERN, Abogado C. de la Barca, 12-14 - Tel. 276-Cuenca



Ejercicios Cuaresmales

PARA MUJERES

Mañana, a las siete y media de la mañana, darán principio en la Iglesia de San Esteban los Ejercicios Espirituales para señoras.

En días sucesivos y a la misma hora habrá meditación y Santa Misa. El ejercicio vespertino tendrá lugar a las siete.

Mujer conquense: No faltes a ellos.

PARA NIÑOS

Durante los días 9, 10 y 11 de los corrientes en las iglesias de El Salvador y de San Esteban habrá para los niños y niñas de la capital unos ejercicios preparatorios para el cumplimiento del precepto pascual.

Los actos serán de diez y media a once y media de la mañana, y de cuatro y media a cinco y media de la tarde.

Establecimientos de turno

FARMACIAS

Domingo, 5.—Turno de día: Farmacia de la señora viuda de Benítez, Calderón de la Barca, 24.

Turno de noche: Farmacia del licenciado señor Ruipérez, Avenida de José Antonio, 19.

Lunes, 6.—Farmacia del licenciado señor Mombiedro, Avenida de José Antonio, 17.

Martes, 7.—Farmacia del licenciado señor Ruiz Escribano, Fray Luis de León, 40.

Miércoles, 8.—Farmacia del licenciado señor Montero, Avenida de José Antonio, 40.

ESTANCOS

Hoy domingo permanecerán abiertas al público las expendedorías números 1, 3 y 5, correspondientes a los distritos de Plaza Mayor, Trinidad y Puerta de Valencia, respectivamente.

Nuevo domicilio de la Delegación Provincial de Mutualidades y Montepíos

Se hace público para general conocimiento que las Oficinas de la Delegación Provincial de Mutualidades y Montepíos Laborales han trasladado su domicilio a la calle de Alférez Rubianes, número 2, piso primero.

AÑO SANTO 1950: Vive conscientemente el Año Santo. El Papa pide tu plegaria y sacrificio. Es año de misericordias divinas pero... Dios quiere



PRIMER ANIVERSARIO

Don Federico Olmedilla Martínez

Falleció cristianamente
 el día 8 de enero de 1949
 a los 21 años de edad

R. I. P.

Su Director espiritual, D. Emiliano López Falcón; sus afligidos padres, D. Jesús Olmedilla García y D.ª Visitación Martínez Sarmiento; hermanos, Jesús, Visitación, Pedro María y José; tíos, primos y demás parientes,

SUPPLICAN una oración por su alma.

Las misas que se celebren en la Iglesia Parroquial de El Salvador y en los pueblos de Pinarejo, La Almarcha y Olivares del Júcar, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Director: **ADOLFO LUJAN**

REDACCION

Administración y Talleres
AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24
Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION
(Pago adelantado)

Mes..... 4,50
Trimestre..... 13,50
Semestre..... 26,00
Año..... 52,00

Número atrasado 1,50 peseta.



(De domingo a jueves)

SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO INAUGURO en Valladolid la fábrica de Nitratos de Castilla, la Empresa Nacional de Aluminio y la Granja-Escuela "José Antonio". En el importante discurso que pronunció dijo entre otras cosas: "El mundo debe a España una reparación por el aislamiento a que la ha tenido sometida."

EL PRESIDENTE TRUMAN NO IRA A MOSCU, según ha manifestado el mismo. Esta declaración disipa toda esperanza de que se pueda celebrar pronto una conferencia de los "grandes" para resolver el problema atómico, a menos que el dirigente soviético, Stalin, se muestre dispuesto a salir de Rusia para tal reunión.

EL CONFLICTO MINERO Y ANQUI HA SIDO calificado de muy grave por el presidente de Norteamérica Truman, en una conferencia de prensa. El juez federal Richmond Keach, absolvió al Sindicato de Mineros Unidos del cargo de desacata civil.

EL SANTO PADRE PIO XII CELEBRÓ el XII aniversario de su elección como Pontífice. Con tal motivo recibió a los predicadores cuarenta y tres de la Ciudad Eterna, a los reverendísimos párrocos y vicepárrocos; dirigiéndoles un interesante discurso.

LAS CONVERSACIONES ATOMICAS TRIPARTITAS, entre los Estados Unidos, Gran Bretaña y el Canadá para el intercambio de secretos de investigación atómica han sido suspendidos indefinidamente. Esta decisión ha sido tomada con motivo de la sentencia recaída sobre Klaus Fuchs por revelación de secretos atómicos a Rusia.

Se iraspasa antiguo comercio de muebles con todas las existencias, por no poderlo atender. Calderón de la Barca, 30 y 32.

HIJO DE J. LOPEZ

TRAVESIA RAMON Y CAJAL, 1

Soldaduras de alta responsabilidad en aceros de aleación, piezas de fundición y aluminio.

Disponemos de aceros y metales de aportación de las mejores calidades nacionales y extranjeros.

UN MATERIAL PARA CADA CASO

Oye... que sean PHILIPS

PHILIPS
Mejores no hay

Imitemos su ejemplo

En sesión ordinaria celebrada el día 24 de enero de 1918, el Excelentísimo Ayuntamiento de Cuenca adoptó el acuerdo de dirigir un oficio al señor Provisor de la Diócesis, dándole las gracias por la generosidad y celo demostrados en la reparación de la Iglesia de Nuestra Señora de la Luz, que había quedado destruida durante la guerra de la Independencia, y proponerle hacer una cuestación entre el vecindario de Cuenca, para arreglar definitivamente la ermita, a fin de trasladar a ella la imagen de nuestra Señora, que se hallaba en la parroquia de San Juan. En el mismo oficio notificaba al señor Provisor se constituyera en depositario y disponedor de cuanto se recogiera, para que lo invirtiera en la forma que le pareciera más adaptable a las necesidades de esta Iglesia.

El 11 de abril del mismo año, el Provisor de la Diócesis, Ilmo. señor don Manuel González Villa, contestaba al oficio del Ayuntamiento, dándole las más afectuosas gracias por la confianza que se dignaba disponerle, si bien rogaba al Ayuntamiento nombrara un Capitular para que concurrese con él a la inversión de los fondos que se recogieran. Daba cuenta del estado en que se encontraba la Iglesia, y aceptaba la proposición del Ayuntamiento de hacer una cuestación entre el vecindario, cuestación que sería realizada por los cinco Comisarios de Cuartel de la Ciudad, junto con el párroco o eclesiástico designado al efecto, y por el caso de que la cuestación no diese los resultados apetecidos, sería conveniente dirigirse al Rey para que se dignase conceder, de las temporalidades pertenecientes a la Iglesia y Convento de San Antón, lo que fuese de su real agrado para tan santo fin.

El 28 de julio era cursado un oficio a los cinco Comisarios de Cuartel, dándoles instrucciones acerca de cómo había de hacer la citada cuestación.

No consta la forma en que se llevó a cabo ésta, pero debió ser realizada con una diligencia y resultados tan fructíferos, que las obras de reparación se llevaron a cabo con una rapidez tal, que el día 12 de agosto de 1818, el Provisor de la Diócesis, don Manuel González Villa, notificaba al Ayuntamiento que la Iglesia, Altar y Chamarín de la Virgen estaban ya reparados en la más precisa y con la decencia correspondiente para trasladar a ella la imagen de Nuestra Señora la Virgen de la Luz, en vista de lo cual, el Ayuntamiento acordó en sesión celebrada el día 24 del mismo mes y año proceder a trasladar la imagen desde la parroquia de San Juan a su antigua Iglesia.

También ahora va a efectuarse una cuestación entre el vecindario de Cuenca, cuestación que, como ya saben nuestros lectores, tiene por objeto reunir fondos para coronar a la Virgen de la Luz, Patrona de Cuenca.

Conquense: Imita el ejemplo de tus antepasados y da con tu generosidad, Tu madre, la Virgen de la Luz, que te ama de corazón, te lo recompensará con creces y tú sentirás en lo íntimo del corazón la alegría y satisfacción que experimenta un hijo cuando obsequia a su madre.

S. NIELFA

A San Antón por las Angustias

Tiene Cuenca un Via-Crucis por demás conocido de los conquenses. Y este Via-Crucis no tiene de las paredes de ninguno de sus templos: está engarzado en ella misma, forma parte de su misma topografía. No ha sido la obra de un hombre: Ha sido el producto de su Historia.

Componen este Via-Crucis las calles ásperas, retorcidas y empinadas que conducen hasta la Plaza Mayor, rastreándose, arrastrándose por la cuesta y agarrándose a ella. Y luego descendiendo entre rocas y sobre piedras. Cada encrucijada es una Estación clavada en el cuerpo vivo de la Ciudad, arraigado en sus entrañas vivas y cada estación es un ¡ay! palpitante, cuyo más agudo clamor tiene lugar en la Semana Grande. Cuenca vive este Via-Crucis perennemente, sin descanso y sin tregua y los conquenses lo transitan todos los días, especialmente los viernes.

Los viernes especialmente, esencialmente, los conquenses ascienden por sus calles tortuosas y empedradas, parándose en las encrucijadas donde el silencio y el recogimiento evocan el pasado. Y con ellas y por ellas, el conquiso llega al pie del Calvario. Allí está Jesús Yacente al hald maternal de María. Allí están los Dos: El muerto; Virgen de Dolor, Mater Dolorosa; Filia de las Angustias. El conquiso llega a sus pies y se hincó de rodillas, última Estación de su Via-Crucis, la última y más ungida de pena, llena de dolor.

¿Que conquense no se ha prostrado ante este Grupo de su Redención? ¿Cual de ellos no ha llegado a ponerse bajo la protección de esa Madre, la más bondadosa de todas, porque ha sido la más Dolerosa? Es simbólico: Cuenca asciende fatigada y doliente en su Via-Crucis para doblegarse luego humilde, mansamente, al pie del Calvario que vive en el Santuario de las Angustias.

Pero Cuenca tiene también una Via Gloriosa, via que arranca, precisamente, de este Santuario: como si Cuenca quisiera seguir a la Madre del Salvador y la sigue—en sus dolores y en sus alegrías. Y baja al Jucar alegremente, dichosa. Y lo pasa y lo sigue, recreándose en la sombra de los chopos que se yerguen al pie mismo de sus edificios—a la sombra de esos chopos que simbolizan su vida, según ha dicho el vate de Cuenca—, cantinando por esta Via Gloriosa, consciente de que es camino de Resurrección y de Vida. Y en esta Resurrección, se encuentra de nuevo con la Virgen, su Virgen, la Virgen de la Luz.

Y es que Cuenca doquiera mire, allá donde se dirija, encuentra y ve la Luz, esa Luz que busca, pendiente de las manos de María, su Madre. Y esa Madre que condensa en sí misma todos los dolores en las Angustias y toda la Luz en el Puente de San Antón, quedándose ahí para ser Guía y Faro de Cuenca.

Y qué menos puede hacer los conquenses en retorno, que menos que resumir sus peregrinaciones de años en un acto solemne, ese acto que van a celebrar en honor a su Virgen, la Virgen de la Luz? Es como el resumen y compendio de su Vida; es el desenlace debido de su Historia; ir a San Antón por las Angustias; llegar a la Resurrección por el Calvario. Cuenca lo hace todo los días y los Siglos de su Historia lo están haciendo constantemente. Y esto tomará forma y realidad tangible, se "personalizará" en ese Acto Solemne que se prepara: La Coronación de la Virgen de la Luz.

Y los que fueron, el Tiempo y la Historia de Cuenca llegarán a la Virgen del Puente por las Angustias.

ZEN TIMAR

Calzados J. Lopez

Plaza Generalísimo, 12 - Tel. 192
CUENCA

ZAPATOS SELECTOS

Artículos especiales para esta casa

MODELOS Exclusivos

Franco definió nuestras razones políticas, nuestra situación económica y nuestra política social

Cuando nos lanzamos a nuestro movimiento escribimos en el frontispicio del Estado que España era un Estado social

La riqueza favorece a la comunidad, a la nación entera y especialmente a los que en ella van a encontrar trabajo seguro

Un discurso fundamental del Caudillo pronunciado en Valladolid

"Españoles y camaradas: Nuevamente en la Historia ha vuelto a ser Castilla vivero que nutrió de sabia el resurgir español al nacer en esta capital las Juntas de Ofensiva Nacional Sindicalista en que las Juventudes del campo, de la Universidad y del trabajo se unieron para rescatar una Patria digna de mejor suerte. Corriente impetuosa de la juventud de la vieja Castilla, que fue a unirse a la que en otras provincias españolas discurría por el arco y esplendoroso cauce que la Falange le abría, y que más tarde, con las aportaciones de los heroicos defensores de nuestra Tradición, había de construir la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de nuestros días de Victoria.

Juventudes de militares, estudiantes, campesinos y obreros fueron las que de Valladolid partieron y bautizaron con su sangre el Alto de los Leones de Castilla, hermanas de las que de Galicia salieron para liberar, por segunda vez en dos años, a la capital veteada de las garras de la furia roja, idénticas a las que desde Burgos, Victoria, León, Logroño, Aragón y Navarra, con sus camaritas azules y sus boinas rojas, esmaltaron los campos de heroísmo, y que en los frentes de Madrid se unieron a las que desde Marruecos y Andalucía llevaban con sus banderas victoriosas a todos los lugares de España un sueño de esperanza. En la unidad de los Ejércitos de la Patria se selló con sangre la unidad indiscutible de nuestras Juventudes.

Cuando los objetivos se logran a costa de tantos esfuerzos, dolores y sacrificios, parece que se ama más. No hay como los sacrificios para unir a los pueblos y a las patrias. Si un día hubo quienes por la razón equivocada de unos votos, se creyeron dueños y señores de la Patria, la Historia les grita su sinrazón. No es la Patria sujeto nuestro, sino nosotros de ella; como madre y no patrimonio lemos de considerarla, y si de alguna fuese patrimonio, lo sería de los que la rescatamos con nuestra sangre; mas sus esencias se pierden en la noche de la Historia, viven unidas a ella, y antes de que vosotros partierais de Valladolid y otros lugares para rescatarla, otras generaciones, poseídas del mismo espíritu, llenaron varios siglos de Historia en nuestra primera Reconquista. La Patria es un todo inalienable logrado con la sangre de cientos de generaciones, que tenemos el deber de servir y acrecentar. Está por encima del arbitrio de las generaciones, como esos bienes que en la vida se traspasan en usufructo, y que hemos de entregar acrecentados a otra nueva generación, mucho más propiada de los que fueron que de los que somos.

AMOR Y JUSTICIA

Por eso nació nuestro Movimiento, para evitar que nuestro solar pudiese tener la misma suerte que corrieron en el último siglo aquellos otros trozos de nuestra Nación que los esfuerzos gloriosos de otras generaciones habían integrado en la Patria, y que nuestros antepasados perdieron en medio de sus luchas intestinas, y que conservados serían el florón más preciado de nuestro bienestar; mas si la Patria ha de ser para todos madre, tiene que ser justa y amorosa, corregir las injusticias sociales y hacer que la ley verdadera presida las relaciones entre sus hombres; no en vano en nuestros lemas, al lado de la Patria, figura el pan y la justicia. Poco importaría que hubiéramos rescatado la Patria si las mismas injusticias y diferencias que nos dividieron y nos enfrentaron permaneciesen perennes.

LAS DIFICULTADES IMPUESTAS POR LA GUERRA MUNDIAL

¿Cómo realizar esa unidad de desti-

no en lo universal que la Patria nos demanda si nos desgajamos y si los hombres de la Nación, desde la cumbre del Estado hasta el más modesto de sus servidores, no nos unieramos en su servicio y a su amparo? Mas cuando España se dispone a desarrollar este imperativo de su revolución nacional, realizando aquel programa que había de solidarizarnos y convertir en realidad los ideales de tantos españoles, la guerra universal vino a destruir los mejores cálculos y hubimos de vivir en guardia detrás de nuestras fronteras, teniendo que armonizar los atanes de nuestro resurgimiento con la vela de nuestro de las armas; pero por la buena forma en que en nuestra Cruzada los españoles se mostraron al mundo, y las duras y constantes pruebas de virilidad de nuestro pueblo, que admiten el paragon con los mejores de su Historia, nadie se atreva a roer el duro hueso de nuestra geografía.

El Movimiento Nacional empezaba ya a dar sus optimos frutos. Y aunque una y otra vez se intentó minar nuestra unidad para luego torcernos, el Régimen supero todas las pruebas. Y en esta postguerra, cuando el desvarío llegó a límites inconcebibles, fraguando contra nuestra Nación la suicida conjura de nuestros tradicionales detractores, ésta se estrelló en el muro inquebrantable que nuestro Movimiento representa. Jamás régimen alguno sufrió en peores condiciones mayores conjuras y aschanzas.

EL COMUNISMO Y LAS RAZONES DE ESPAÑA

Tuvo que perderse la paz, que salir a la luz, acelerado por la guerra, el proceso político que en la sombra venía desde hace varios lustros desarrollándose, para que ante la realidad viva de la amenaza comunista y de la honda crisis de los viejos sistemas para superarla, se impusiese la estimación de nuestro papel. Tenía que sumirse Europa en el terror de la esclavitud comunista para que se empezase a comprender la razón de la España nacional y lo que hubiera sido el destino del mundo si aquella hubiese vuelto a un régimen como los pasados, que la hubiesen rendido frente al asedio.

En este orden el mundo no ha hecho una reparación. Lo que se ha debido en esta postguerra con nosotros es lo mismo que si en una isla con solo varios habitantes, que viviesen de un comercio y transacciones, se les diese de todo prodigioso y solo a uno de ellos se le abandonase a sus propios medios. Su vida se reduciría, desarrollándose dentro de las mayores dificultades. Pues eso es lo que hizo con España la conjura exterior.

Ni el desenlace que la guerra tuvo, ni las torpezas y errores que se cometieron en la postguerra, estaban en el orden natural de lo previsible y, sin embargo, pese a esa situación y a una meteorología adversa, que puso continuamente a prueba nuestra resistencia, se superaron las dificultades para entrar en la era de las realizaciones que mejorarán los recursos que vivificaban nuestra economía.

EL RETRASO DE NUESTRO RESURGIMIENTO

Este retraso en nuestra recuperación y resurgimiento ha hecho que el desarrollo y multiplicación de las riquezas patrias se haya desfasado con el de nuestras realizaciones sociales, pues para que éstas tengan verdadera efectividad es necesario el progreso económico, que impulse a la producción en todos los órdenes, que sólo puede conseguirse o creando nuevas fuentes de producción o de riqueza, o multiplicando la producción de las ac-

(Pasa a la PAG. CUATRO)

Información de la Cámara Oficial Sindical Agraria

100.000 ptas para la Hermandad Sindical de La Ventosa

Han sido concedidas a la Sección de Crédito de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de La Ventosa, 100.000 pesetas en concepto de préstamo del servicio de Crédito Agrícola del Ministerio de Agricultura y por intermedio de esta Cámara Sindical Agraria.

DOCUMENTAL SOBRE LA I FERIA EXPOSICION DEL CAMPO

Se proyecta estas días en los círculos de la capital, un interesante documental sobre la próxima Feria Exposición del Campo, en el que se pone de relieve la gran trascendencia que ha de tener dicha contienda, que, como es sabido, se celebrará en Madrid, en la Casa de Campo, el próximo mes de mayo.

HA QUEDADO ABIERTO EL CURSO DE INSCRIPCIÓN DE GANADOS PARA LA I FERIA NACIONAL DEL CAMPO

En la Cámara Oficial Sindical Agraria, la quedada constituida la Comisión Provincial de la I Feria Nacional del Campo. A tal efecto, queda abierto el plazo de inscripción de ganado de esta provincia, hasta el próximo día 15. Los ganados inscritos serán previamente clasificados por la referida Comisión, la que en definitiva determinará si reúnen condiciones marcadas por el reglamento de la feria para poder participar en la misma.

Aquellos ganaderos a quienes pueda interesar su participación en este importante certamen, pueden ampliar cuantos datos deseen en la Cámara Oficial Sindical Agraria, Paseo de la Noche, 1, o bien llamando por teléfono número 240.

CURSILLOS NACIONALES DE AVI-APICULTURA Y ENFERMEDADES CONTAGIOSAS DEL GANADO

El próximo día 13 darán comienzo en la Facultad de Veterinaria de Madrid, un cursillo nacional sobre enfermedades contagiosas del ganado y avi-avicultura. Los alumnos inscritos harán su presentación en dicho centro oficial el indicado día, pero previamente deberán retirar de la Cámara Oficial Sindical Agraria de esta provincia un oficio en el que se haga

constar su condición de alumno oficial, becario o libre. Los alumnos becarios recibirán el importe de 35 pesetas diarias de dietas, independiente de las cantidades con que hayan sido subvencionados por la C. O. S. A. o por las Hermandades de Labradores respectivas.

Jefatura de Obras Públicas de Cuenca

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera

INFORMACION PUBLICA

El "Boletín Oficial" de la provincia número 26 de 1.º de los corrientes publica anuncio convocando a información pública sobre el servicio de viajeros en automóvil por carretera entre Barajas de Melo y Madrid, a los fines del Artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca expresamente, a la Excm. Diputación Provincial, Ayuntamientos de Leganés y Barajas de Melo, Sindicato Provincial de Transportes y a los concesionarios o titulares de los siguientes servicios: Madrid-Valencia, Madrid-Cuenca, Madrid-Villamayor de Santiago y Tarazona-Illana.

Cuenca, 2 de marzo de 1950.—El Ingeniero Jefe, J. Sansz Brunet.

Félix García Cubertorel
PRACTICANTE

CIRUJANO-CALISTA DIPLOMADO
Plaza Mayor, 2 — Consulta de 5 a 7

Dr. Juan del Cañizo
Medicina General — Rayos X

Consulta: De 12 a 2 y de 4 a 6
Sánchez Vera, 17-2º Izqda

"El Mundo nos debe una reparación"

(Viene de la PAG. TERCERA)
tuales con maquinarias más modernas y rápidas, o aumentando el rendimiento en el trabajo de nuestros hombres. Y así como las dos primeras cosas están limitadas, pese a todos los esfuerzos, por las condiciones de nuestra economía y la balanza de pagos con el exterior, en lo que se ha hecho cuanto es humanamente posible, solo resta lo que depende de nuestro propio esfuerzo.

El bienestar de los hombres de una nación depende directamente de su producción, que es el exponente más elocuente de su riqueza. La producción es lo que prácticamente viene a repartirse entre los hombres. Si estos se multiplican y la producción no crece, aquellos serán cada vez más miserables. El pretender sin acrecentar la producción mejorar de situación es hacerlo a costa de otros sectores, ya que solo se puede repartir lo que hay, y lo que hay es solo lo que se produce.

Se padece un error gravísimo en los sectores más incultos, cual es el de creer que la formación de la riqueza solo favorece a sus directores, cuando a lo que verdaderamente beneficia es a la comunidad, a la nación entera, y especialmente a los que en ella van a encontrar una colocación o un trabajo seguros. Por ello no puede el pueblo español ser indiferente a la creación de riqueza y a la multiplicación del rendimiento de las existencias.

EL PROBLEMA FERROVIARIO

Un ejemplo tenéis en nuestras redes ferroviarias. Un día unos hombres de acción crearon en nuestra Nación las distintas compañías ferroviarias, que entonces se dibujaban en el horizonte internacional como una necesidad pública, pero a la par como una exvención; sin embargo, su vida fué harto menguada, llegando en los tiempos actuales a tal situación que la mayoría de los Estados han necesitado hacerse cargo de ellas para salvarlas. El beneficio en nuestra Patria fué sólo para la Nación, para el medio millón de agentes que en ellas se encuentran colocados, para las empresas industriales que le sirven el material, pero no para los promotores del capital, que al cabo de los años lo vieron nado.

Al no ser rentables las Empresas y producirse pérdidas en la explotación,

como hoy se acusa en la gran mayoría de los países, el ferrocarril degenera, no se repara y moderniza y acabaría muriendo y siendo sustituido por otros medios de transporte.

Con este problema el Estado español se enfrenta al término de nuestra Cruzada, con vistas a realizar una total renovación, que mejorando el servicio le permita a través de las electrificaciones y modernización de los sistemas, si no hacerlo rentable, al menos el nivelar sus gastos. En esta coyuntura las legítimas aspiraciones del personal ferroviario no podrían ser satisfechas si no existiese un Estado social, como el nuestro, que hubiera tenido como programa la obligación de dar a sus servidores una vida humana y estimable. Por ello puedo anunciaros que, pese a esa situación deficitaria, vuestras inquietudes han sido recogidas y muy en breve serán satisfechos los anhelos de este sufrido sector constituido por agentes y trabajadores modestos de nuestras grandes líneas ferroviarias.

Si fácil ha sido siempre en política prometer, esperando las crisis periódicas que les liberasen de la promesa, difícil es, en cambio, el ejecutar, sobre todo cuando se parte de bases de partida como la que nosotros salimos. No es cuestión solo de querer, es necesario saber y poder hacer. Cuando nos lanzamos a nuestro Movimiento escribimos en el frontispicio del Estado que España era un Estado social. De como lo cumplimos, vosotros vais teniendo la prueba.

VALOR DE LA OBRA REALIZADA

El que por las causas apuntadas la recuperación española haya sido más lenta de lo debido y la falta de producción limite la eficacia de nuestras realizaciones sociales, no quita el menor valor a la obra realizada. Miramos muchas veces lo que nos falta y no pensamos lo que nos faltaría sin esas leyes. El que hayamos sufrido el terrible azote de las sequías y de la consiguiente carencia de electricidad, y que faltasen en los hogares los jornales, y llevando la acción de las obras del Estado a remediar el paro de las comarcas agrícolas gravemente afectadas, es mucho más fácil de decir que de hacer, ya que todo hay que encargarlo en una agobiadora economía que hemos de fortalecer y estimular, y que

obliga en el desarrollo de nuestros programas a un orden de urgencia que, una vez trazado inexorablemente se realiza.

Teneis de muestra en estas dos nuevas fabricas de productos esenciales para nuestra economía, que acogen hoy en vuestra ciudad a varios millares de obreros en que unos miles de familias tendrán asegurado su sustento.

LA DICHA ESPAÑOLA

En el año que corre otras varias trascendentes creaciones seguirán a esta serie de nuevos establecimientos fabriles que, a las circunstancias derivadas de dos guerras, vienen sucediéndose desde el término de nuestra Cruzada, sirviéndole las necesidades de la Nación en forma y proporción desconocidas en la historia de los movimientos políticos universales. Millares de hectáreas de nuevos regadíos se incorporan cada año al acervo de la Nación; nuevos pueblos surgen por nuestra obra de colonización en medio de los un día campos yermos; decenas de millares de hectáreas repobladas vuelven la frondosidad y el verdor a nuestros montes y millares de nuevas viviendas, entre otras muchas obras, jalonan el programa de nuestra Nación. Se trabaja en los talleres y en los campos, y si alguna vez se sufre, otras muchas se rie y se canta, lo que no es poca dicha en la Europa atormentada; al verse libre del castigo apocalíptico que el comunismo entraña, que matando la alegría y la fe extingue con ellas la ilusión.

¡Alabéis al Dios que nos ha dado unidad y fortaleza, que nos permite librarnos de tan grave amenaza y prometamos servir a España con renovado afán. ¡Arriba España!

SIN AMOR A LA VIRGEN VEREIS ENDURECIDO EL SENTIMIENTO RELIGIOSO, COMO EL DE LOS HIJOS QUE NO HAN SENTIDO EL CALOR DE MADRE.

Se arrienda en aparcería buena labor para par de mulas, con casa. SE VENDE otra labor con casa. PRÓXIMAS a Motilla. Escribir: Pensión Moderna. — Cuenca

LLEGARA VD. A TIEMPO A TODAS PARTES

con un motorcito "IRESA"

VELOCIDAD COMODIDAD SEGURIDAD

Iresa



MOTOR DE APLICACION INSTANTANEA A SU BICICLETA

Pídale a su proveedor — Consumo 1 litro cada 100 kilómetros

FABRICA EN MADRID, MARQUES DE MONTEAGUDO, 13, 15, 17 — MADRID

OPINIONES

DEPORTES

Conquense-Alicante en la Fuensanta Se ha acordado se celebre el Día del Club

La tarde viene a nuestro campo el único equipo alicantino que tal recuerdo dejó en nuestros espectadores en el partido de la primera vuelta, tanto por parte de directivos y jugadores como el público que se al campo de Bardin. Parece que los alicantinos comenzaron con los bríos, pero en la actualidad en la zona intermedia donde las cosas le importa ya la competición, esto no quiere decir que el partido vaya a resultar fácil, ya que en equipos de entusiasmo que pertenecen a una gran capital, que hay un afán de quedar bien ante todos los públicos y siempre las

confianzas son fatales. Y menos las podemos tener nosotros a quienes es indispensable ganar todos los partidos en casa si queremos aun hacer algo de provecho en el Campeonato. No faltarán los escépticos que piensen que esto es una propaganda más, pero lo cierto es que si no nos desanimamos todavía no está todo perdido; basta mirar la clasificación y los partidos futuros para darse cuenta de que el Villena y el Elda no se nos han escapado del todo y tenemos un partido más en casa. Por este indudable interés del encuentro y porque, todo hay que decirlo, la situación económica es de lo más apretada, la Balompédica hace un llamamiento más a sus socios y afición en general, declarando el Día del Club, el último de la temporada. Confiamos que todos unidos para salvar la triste etapa pondremos de nuestra parte lo necesario para salir adelante; los espectadores con su asistencia y su aliento por cariño a Cuenca y al Club, y los jugadores por ese mismo cariño y por amor propio, ya que anda su fama y su entusiasmo en entredicho después de sus últimos partidos y algunas goleadas; hay que salir con moral de vencer ocurra lo que ocurra hasta el último minuto; desanimarse porque alguna vez salen mal las cosas no es camino.

Por otra parte hay que tener en cuenta que las continuas lesiones y castigos, obligan a hacer constantes cambios en el equipo y eso va en contra del rendimiento y compenetración general; además estas mismas lesiones hacen que salgan al campo algunos jugadores faltos del adecuado entrenamiento por que no hay otros, cual los casos de Ortega, Pulido, Valle, etcétera. Así que cada espectador sepa ver esto y diferenciar esta insuficiencia a la fuerza, de la "mandancia" o derrotismo prematuro. Y que no sea el público el primero que se desanime y luego le extrañe que lo hagan los demás. Como en mi primer artículo cuando todo estaba mal también, "todos a una" por la victoria. Saldrán si no ocurre otra cosa: Pavón; Pulido, Marqués, López; Rayón, Valle; Titi, Penalba, Pica o, Cobos y Junco. Como se ve hay varias reparaciones.

Desconocemos hasta la fecha la alineación del Alicante a quien desde aquí damos la bienvenida; sabemos que hace unos días fué cedido al Hercules su portero Bombo; de momento llamamos la atención sobre su ala izquierda Manjuel-Santacreu, una de las mejores que hemos visto en esta división. Esperamos que el público se porte con caseros y visitantes como se merecen.

G. F.

Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas

En la última jornada de Liga fueron premiados con 669,40 pesetas 583 acertantes con 14 resultados, entre los que figuran dos en nuestra capital; y con 44,55 pesetas, 8.756 que obtuvieron 13 aciertos figurando en nuestra Delegación 25 de ellos.

José Antonio López.
Fracturas - Luxaciones - Enfermedades delos Huesos-Rayo X.Gil Carrillo de Albornoz, 5. Consulta: 12 a 2 y 5 a 7

Huevos para incubar a TRES pesetas; de Granja Avícola. Camino de Nohle. C. I. N. A.

CUENCA SE PREPARA PARA SU SEMANA SANTA

TEJIDOS, CONFECCIONES Y NOVEDADES

PAPELERIA OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTICULOS PARA REGALOS

Rosalino S.R.

Roger, S.L.

No hacen más que corresponder preparando artículos propios de esta magna Estación, que estamos recibiendo y el público viendo.

Comprando con tiempo conseguiréis

GUSTO, CALIDAD Y PRECIO

¡Viva nuestra Semana Mayor, que es la mejor!

El Castilla en el Campeonato Provincial

Como consecuencia del partido de Campillo, el Castilla abandonó el campo antes de acabar el encuentro y anunció su retirada del campeonato; nada quisimos decir antes de tener noticias seguras, pero nos pusimos a hablar con los directivos del equipo para poder informar a nuestros lectores. Según las impresiones recibidas, se tomó dicha decisión para protestar de las actitudes de algunos árbitros y determinados equipos que no practican lo que el Frente de Juventudes entiende por deporte puro y con lo que no pueden sentirse identificados, toda vez que ellos deportivamente tiene otra misión que cumplir dentro de sus actividades peculiares y la provincia. En este caso concreto acusan nada menos que de que se silbarían un penalty injusto cuando habían pasado más de diez minutos del final del partido. Siendo muy sensible esta falta dentro de nuestro campeonato ya que se trata de los mejores equipos del mismo que además cuenta con generales simpatías, por parte de la Comarcal organizadora del Torneo se anda en conversaciones y tentativas para que modifiquen su actitud primera para bien de todos y es de esperar que estas tentativas alcancen un feliz resultado como así deseamos de todo corazón.

Así mismo se nos comunica que el partido que se anunció se celebraría este domingo entre los equipos de Madrid y Cuenca segunda edición del anulado en el Torneo pasado, de Sector de Frente de Juventudes, no tendrá lugar hasta el próximo domingo según noticias recibidas de la Delegación Nacional.

LA JORNADA DE LIGA

Partidos difíciles de los líderes fuera de casa

Un Villena-Eldense, decisivo para nuestra clasificación

- PARTIDOS PARA HOY PRIMERA DIVISION**
- Valladolid-Oviedo (2-2)
 - Real Sociedad-Valencia (0-0)
 - Barcelona-At. Madrid (1-4)
 - Coruña-Málaga (1-2)
 - Sevilla-Celta (2-4)
 - Madrid-Español (1-1)
 - Tarragona-At. Bilbao (0-7)
- SEGUNDA DIVISION (CUARTO GRUPO)**
- Valdepeñas-Talavera (0-1)
 - Rayo-Cieza (0-3)
 - Tomelloso-Orihuela (0-2)
 - Naval-Avila (2-3)
 - San Javier-Toledo (0-5)
 - Villena-Eldense (1-5)
 - Manchevo-Imperial (2-7)
 - Conquense-Alicante (0-1)
 - Arcalá-Guadalajara (1-4)

Se ha puesto la Liga al rojo vivo; por que son cuatro los equipos que de momento tienen aspiraciones a conseguir el título y entre ellos los madrileños a quienes siempre se les niega por unas causas o por otras. Así cada partido tiene un interés enorme ya que un resbalón de los más capacitados ha de ser aprovechado por los demás. Por lo pronto para este domingo tenemos los platos fuertes de Sevilla y Barcelona de donde puede salir el título o no salir nada si ganan los dos titulares. El Madrid es de esperar gane en Chamartín y es el más caracterizado de momento para puntuar y detrás de ellos, los atléticos bilbaínos que van a jugar

Gobierno Civil Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

SECCION ESTADISTICA Y RACIONAMIENTO

Racionamiento de la capital

Racionamiento de ADULTOS en esta capital, correspondiente a la semana 10.

100 gramos de azúcar blanca, cupón de azúcar, de la semana 10, al precio de 0,70 pesetas; 100 gramos de garbanzos, cupón de arroz y legumbres de la semana 10, al precio de 0,75; 100 gramos de judías pintas, cupón de arroz y legumbres de la semana 10, al precio de 0,65; 100 gramos de chocolate, cupón de café o chocolate de la semana 10, al precio de 1,10, y 100 gramos de fideos, cupón de pasta para sopa, de la semana 10, al precio de 0,70 pesetas.

Durante la semana a que corresponde este suministro se expondrá esta lista en lugar muy visible del establecimiento.

Suministro para INFANTILES, de la capital, durante el mes de marzo, mediante el corte de los cupones que a continuación se detallan:

Primer ciclo.—Lactancia Natural: Medio litro de aceite fino, contra dos cupones de aceite, al precio de 4,80 pesetas; medio kilo de azúcar, contra dos cupones de azúcar, al precio de 3,50; medio kilo de arroz, contra cuatro cupones de arroz y legumbres, al precio 2,25; un kilo de judías pintas, contra cuatro cupones de arroz y legumbres, al precio 6,50, y 800 gramos de jabón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 5,20 pesetas.

Primer ciclo.—Lactancia Mixta: Seis botellas de leche condensada, contra cuatro cupones de leche, al precio 15,00 pesetas; 800 gramos de ja-

DIOS HA ENSALZADO A LA DIGNIDAD DE REINA DEL MUNDO A MARIA, PARA MEJOR, PODER AMPARNOS Y FAVORECERNOS.

bón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 5,20; medio kilo de harina de trigo, contra dos cupones de harina, al precio de 1,70, y medio kilo de harina de arroz, contra dos cupones de harina, al precio de 3,20 pesetas.

Primer ciclo.—Lactancia Artificial: Nueve botellas de leche condensada, contra cuatro cupones de leche, al precio de 15,50 pesetas; 800 gramos de jabón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 5,20; medio kilo de harina de trigo, contra dos cupones de harina, al precio de 1,70, y medio kilo de harina de arroz, contra dos cupones de harina, al precio de 5,20 pesetas.

Segundo ciclo.—De 6 a 12 meses: Un kilo de azúcar, contra un cupón de azúcar, al precio de 7,00 pesetas; un kilo de jabón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 6,50; un kilo de harina de trigo, contra cuatro cupones de harina, al precio de 3,40, y un kilo de harina de arroz, contra cuatro cupones de harina, al precio de 10,40 pesetas.

Tercer ciclo.—De 12 a 24 meses: medio litro de aceite fino, contra dos cupones de aceite, al precio de 4,80 pesetas; un kilo de azúcar, contra cuatro cupones de azúcar, al precio de 7,00; medio kilo de arroz, contra dos cupones de arroz y legumbres, al precio de 2,25, y un kilo de jabón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 6,50 pesetas.

Los envases de leche condensada, pueden devolverse, abonándose a razón de 1,50 pesetas por frasco.

Esta lista estará expuesta al público en sitio bien visible de los establecimientos de venta.

NECESITAMOS

Agentes importante adelanto para la ganadería. - Apartado 118 - Barcelona

Se vende tractor Deeringe 10/20 H. P. en perfecto estado funcionamiento. Rozón: Apartado 5.—Tarancón.

Se vende báscula seis toneladas plataforma hierro. Apartado 281. Madrid.

Vendo TRES carros y aperos seminuevos. Razón: División Azul, 18, Cuenca.

Discos con los himnos de la Virgen de la Luz, para su gramofono
Precio 55 pesetas
Pedidos: Comisión Pro coronación, Pílares, 5. CUENCA

Acordeón PIANO Francés inmejorable, vendo o cambio por otro más pequeño. Razón: Bernardino López, Dtor. Galindez, 26, Bajo.

FLORENTINO Castro Alonso

OCULISTA
Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 7
Cervantes, 15. 2.º - Cuenca

20 años menos!
EN 15 MINUTOS



TINTE PARA EL CABELLO
KOMOL
CARASA

G. A. C. F.
JOSE FERNANDEZ (HIJO)
TEJIDOS y CONFECCIONES
Calderón de la Barca, 26

La Diputación Provincial se suma a la protesta contra el engendro cinematográfico "Christopher Columbus"

"A los que han intervenido en esta vil película hay que ponerlos en la picota de los que no saben historia"

Se invita a todas las entidades y corporaciones de la provincia a adherirse a la protesta

Cumpliendo acuerdo adoptado por el Pleno de esta Corporación, a continuación se transcribe el manifiesto lanzado por la Excm. Diputación de Zaragoza, para general conocimiento, que dice así:

FERNANDO II DE ARAGON Y V DE CASTILLA, INJURIADO

"Mala suerte y fortuna ha tenido España en su Historia. Pocas naciones del mundo la han comprendido. Casi ninguna. Las pasiones más bajas se cernieron sobre ella creando a su alrededor la Leyenda Negra, plagada de tópicos carentes de todo fundamento histórico y científico. Leyenda Negra que ha llegado hasta nosotros. Hasta precisamente en estos nuestros días. En Inglaterra, por la conocida organización cinematográfica Rank, se acaba de realizar una película tremendamente reformada en cuanto a la realidad histórica. Se trata del ya famoso "CHRISTOPHER COLUMBUS", dirigida por David Mac. Donald y con la interpretación de un actor que se distinguió por ser poco amigo de la España Nacional cuando nuestra Guerra de Liberación, Frederick March.

Todo el desarrollo de la cinta es anti-español, pues con objeto de hacer resaltar la figura de Cristóbal Colón, para el mejor lucimiento del actor antes mencionado, se oscurece y se involucra la actuación de los demás personajes, supeditados al principal, cuando entre ellos existen dos de la categoría de los Reyes Católicos, exhibidos en escenas que además de falsas son de una estúpida arbitrariedad. Las tintas negras de lo absurdo se recargan sobre D. Fernando, injuriándole, al imputarle acciones puramente imaginativas, que no cometió jamás, y que humanamente lo llenan de vileza.

Por lo tanto, ante la conducta del productor, realizador e intérprete de la película, que, además de pecar de no saber historia, han tratado este tema, tan hispánico, con una trivoltina dañina, es por lo que todo buen aragonés, todo buen español, debe reaccionar inmediatamente para que los valores históricos, de tanta estirpe universal, sean restablecidos y la injuria reparada. Todos los que entienden que la figura de Fernando el Católico es la más inteligente del Renacimiento, y que su obra política, con la ayuda de Isabel, fué capaz de cimentar la nacionalidad española, han de unir sus voces a las nuestras para oponerse al gesto, poco hidalgo, de los productores de la mencionada película.

La Institución "Fernando el Católico", siguiendo el mandato de la Excelentísima Diputación Provincial de Zaragoza, lanza su voz y mensaje a los cuatro vientos, con objeto de recoger

Sesión interminable de la Asamblea francesa

Con la expulsión de comunistas consiguiente

Paris.—Después de 21 horas de sesión, que se prolongó durante toda la noche y madrugada, la Asamblea Nacional ha terminado su labor a las doce de la mañana y deberá continuar a las cuatro de la tarde. Durante la sesión que terminó esta mañana, los agentes tuvieron que intervenir en varias ocasiones, para expulsar a los diputados comunistas.—Efe.

Paris.—Los diputados comunistas franceses continuaron su táctica de obstrucción cuando se reanudó la sesión a las dos y media de la madrugada, después de haber sido expulsado del salón de sesiones media hora antes por la Guardia Móvil. Los comunistas presentaron una moción para que la ley de represión contra los autores de actos de sabotaje no sea discutida. En la votación, los comunistas que eran unos cincuenta, llegaron a depositar hasta cuatrocientos votos.—Efe.

adhesiones de los espíritus que se encuentran en su misma línea de conducta, ante un hecho ultrajante para el orgullo nacional.

Con el objeto de que los Poderes Públicos puedan hacer presente a los organismos competentes extranjeros la indignación del Pueblo Español, caballero siempre con quien le ofende y define; a fin de que este clamor dé a conocer a los hombres de buena voluntad, que viven fuera de España, la pobre marquetaria fabricada por Mr. Mac Donald a coste de nuestro mejor Rey, y que demuestra su pobreza de imaginación, su falta de seriedad histórica y el poco sentido de responsabilidad y honradez que le adorna. A él y a los demás que han intervenido en la creación de este engendro cinematográfico, hay que ponerlos en la picota de los que no saben Historia, porque no poseen el suficiente corazón y les falta la mínima cantidad de cerebro, y hasta entrañas, para aprenderla".

Se invita, por tanto, a las Corporaciones, Entidades y particulares de esta Provincia para que se adhieran a dicho manifiesto, debiendo dirigir sus comunicaciones a esta Excm. Diputación Provincial en el plazo más breve, con objeto de elevar la más enérgica protesta a los Poderes Públicos de la Nación.

Cuenca, 28 de febrero de 1950.—El Presidente, MANUEL LLEDO.

Fué clausurado el cursillo de precapacitación social

EL SUBJEFE PROVINCIAL DIO LA ÚLTIMA LECCIÓN

El pasado viernes día 3 fué clausurado el Cursillo de Precapacitación Social, que han realizado aprendices encuadrados en el Frente de Juventudes, durante los días 20 de febrero al 3 del actual.

MISA DE COMUNION

A las ocho de la mañana todos los asistentes se concentraron en la Iglesia Parroquial de El Salvador para oír el Santo Sacrificio.

Llegado el momento de la Comunión todos los Aprendices que han asistido al Cursillo se acercaron, con gran recogimiento, a la Sagrada Mesa, a recibir de manos del Sacerdote el Pan de los Angeles.

OTROS ACTOS

Durante toda la mañana los cursillistas se dedicaron a efectuar exámenes de las distintas disciplinas que a lo largo de los días del Cursillo les han sido explicadas. Es de destacar la brillantez con que han efectuado las pruebas, teniendo en cuenta el bajo nivel cultural de la mayoría de los muchachos, que por dedicarse desde temprana edad a faenas de producción, hacían mucho tiempo que estaban apartados de los trabajos intelectuales.

Después del último exámen, el camarada Ernesto de las Heras, que ha dirigido el régimen interno del Cursillo, les dió la última consigna, estimulándoles a que fuese para ellos el Cursillo el aldabonazo que despertase sus inquietudes intelectuales y la pauta por el que habían de regir todos los pasos en su vida futura.

LA COMIDA DE CLAUSURA

A las dos de la tarde tuvo lugar la comida de clausura a la que asistieron el Subjefe Provincial del Movimiento y Delegado del Frente de Juventudes, camarada Moya, el Secretario Provincial, camarada Ayerza; el Ilmo. Señor Delegado del Trabajo, Sr. Holgado; Ilmo. Sr. Ingeniero Jefe de Industria, Sr. Candenás; el Capellán Provincial, D. Miguel Martínez, los camaradas Araozón, Abal, De las Heras y Aliránques, que han integrado el cuadro de profesores del Cursillo, así como el resto de los Mandos del mismo.

Suscripción Pro-coronación de Nuestra Señora de la Luz, PATRONA DE CUENCA

PRIMERA LISTA

Excmo. Ayuntamiento...	50.000 ptas.
Excmo. y Revdmo. Sr. D. Inocencio Rodríguez...	1.000 »
Excmo. Sr. D. Gabriel Juliá Andreu...	5.000 »
Excmo. Sr. D. Jesús Merchante Sánchez...	5.000 »
Excmo. Sr. D. Enrique Musica Jeanneau...	250 »
Excmo. Sr. D. Francisco Tuero Guerrero...	500 »
Excmo. Sr. D. Manuel Lledó Briz...	2.500 »
D. Julio García, Gerente Marcor, S. A.	5.000 »
D. José M.ª López Cobos...	5.000 »
D.ª Manuela López Cañada...	1.000 »
D.ª Asunción L. Cañada...	1.000 »
Srta. Dolores L. Cañada...	1.000 »
D. Venancio Gascuña...	6.000 »
M. I. Sr. D. Trifón Beltrán...	500 »
M. I. Sr. D. Emiliano López Falcón...	500 »
Rvdmo. Sr. D. Martín Garcés Masegoso (en oro)...	480 »
M. I. Sr. D. Juan García P. de San Luis...	350 »
D. José Domínguez Díaz de la Cuesta...	1.000 »
D. Alejandro R. Muñoz...	500 »
D. Antonio Arquero Mena...	1.000 »
D. Segundo Beinchón G. Cuenca...	1.000 »
D. Juan Alberto M. Ortiz...	500 »
D. Miguel Martínez Ortiz...	500 »
D. Pedro Moratalla Sidera...	500 »
D. Emilio Díaz Fernández...	500 »
D. Luis Pinós Fuero...	500 »
D. Gabriel Cebrán Itáñez...	200 »
D. Basilio Martínez Llaneros (en oro)...	1.620 »
D. José León Huete (en oro)...	390 »
D. Ramón Carretero Castillo (en oro)...	1.620 »
Suma y sigue...	94.910 »

ALEGREMONOS AL CONSIDERAR QUE TENEMOS EN MARIA, UNA SANTISIMA REINA, LLENA DE UNION, DE PIEDAD Y MISERICORDIA.

No debe disputársele la presidencia a Chiang-Kai-Chek

Le recomiendan al presidente interino nacionalista

Taipei.—Amigos del ex-presidente interino nacionalista chino, Tounyien, han telegrafiado a éste, que se encuentra en Nueva York, aconsejándole que abandone sus intentos de disputar el cargo de presidente a Chiang-Kai-Chek, según se ha sabido de fuente bien informada. Se dice que el Consejo ha sido hecho en interés de la armonía nacional. El marchó hace tres meses a Nueva York para someterse a una operación quirúrgica.—Efe.

BOMBARDEO NACIONALISTA A CANTON

Hong-Kong.—Más de un centenar de edificios de Cantón quedaron destruidos después de un bombardeo en masa efectuado por la aviación nacionalista.

Se trata de la operación aérea más importante realizada en China en estos últimos tiempos. El número de muertos, como ya ha sido anunciado, asciende a setecientos. Varios edificios ingleses de la isla de Shameen, han resultado parcialmente destruidos. No se tienen noticias de que entre los subditos extranjeros de Shameen, la antigua concesión anglofrancesa, haya habido víctimas. En Cantón, la primera arma antiaérea sonó a los ocho de la mañana (hora local) y la última duró hasta la medianoche.

Se dice que alrededor de diez mil chinos abandonan Cantón diariamente, para ponerse a salvo de los bombardeos.—Efe.

COMPAS DE ESPERA

Hongkong.—Las fuerzas aéreas nacionalistas han intensificado sus incursiones sobre una amplia zona de la China Meridional. Noticias procedentes

Se reunió el Consejo de Ministros

(Viene de la PAGINA PRIMERA)

y compra, respectivamente, dos fincas rústicas.

Expedientes de indulto y de libertad condicional.

Hacienda.—Decreto de personal.

Expedientes de trámite.

Industria y Comercio.—Decreto por el que se abre un concurso entre industrias españolas ya establecidas y que puedan establecerse, para montar en Málaga una industria textil.

Expedientes y asuntos de trámite.

Agricultura.—Decretos por los que se declaran de interés social, a los efectos de su adquisición por el Instituto Nacional de Colonización, las fincas denominadas "El Toril" y "Las Labores", sitas en el término municipal de Azuaga (Badajoz), y Torrepeñalba, en el término de Negrilla de Palencia (Salamanca).

Educación Nacional.—Información sobre diversos asuntos del departamento.

Obras Públicas.—Decretos por los que se autorizan las subastas de obras de encauzamiento del "barranco de San Felipe", término municipal de Puerto de la Cruz (Tenerife) y de las de edificios auxiliares del Azud de Villalongozalo (Salamanca).

Decretos por los que se autoriza a la Confederación Hidrográfica del Ebro para realizar la subasta de obras de los edificios auxiliares del pantano de Garinoain (Navarra) y de las rasas, administración y laboratorio del mismo pantano.

Decreto sobre ayuda del Estado para las obras de abastecimiento de agua a la ciudad de Oviedo.

Acuerdo por el que se remite a las Cortes un proyecto de ley sobre organización de explotación de ferrocarriles por el Estado.

Trabajo.—Orden aprobada en Consejo de Ministros por la que se modifica la Reglamentación Nacional de la Banca privada.

Una buena noticia

Los hombres están de enhorabuena. Los conocidos fabricantes de la famosa hoja BETER "MANO NEGRA", han lanzado al mercado la nueva hoja de afeitar BETER "FLOR DE LIS". Se trata de una hoja de finísimo acero de 0'06 mm/mm., mejor que todo lo conocido hasta la fecha porque deja la cara suave, fina, fresca.

Por ello felicitamos a todos los que con la hoja BETER "FLOR DE LIS" podrán hacerse diariamente un delicioso afeitado; y muy especialmente los de barba dura y cuis delicado.—S. G.

de Shanghai informan que los comunistas están construyendo grandes cazas de desembarco para la invasión de Formosa.—Efe.

LA R. A. F. AL

Hongkong.—Aviones Spitfire de la R. A. F. mantienen una vigilancia estrecha en la zona fronteriza de Kowloon, después del bombardeo de Shanghai y otros objetivos comunistas por la aviación nacionalista. Estos objetivos se encuentran en las inmediaciones de la frontera con el territorio británico.—Efe.

Sorteo de la Lotería

Madrid.—Números mayores producidos en el sorteo de la Lotería Nacional de ayer y cantidad con que han agraciados: 22.012 (veintidos mil doce), seiscientos mil pesetas; 22.013 (cuatro mil seiscientos noventa y tres), premiado con trescientas mil pesetas; 2.570 (dos mil quinientos setenta), premiado con ciento cincuenta mil pesetas.—Cifra.

El Instituto celebra festividad de Santo Tomás de Aquino, Patrono de los Estudiantes

Con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, Patrono de los estudiantes, organizados por el celentísimo y Reverendísimo señor obispo de la Diócesis, con la colaboración del Ilustrísimo señor Director del Instituto "Alfonso VIII" en representación del Magno, y Excmo. Sr. Director del Distrito Universitario de Madrid se celebrarán los siguientes actos:

A las diez y media.—En la Sala de la S.ª, Misá solemne, cantada por la Schola del Seminario Conciliar, dirigida por el Maestro de Capilla Sr. I. C. B.

La Oración Sagrada estará a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. Julián Canales Soler, Fiscal General de la Sala, Dignidad de Maestrescuela de S. I. C. B. y Profesor del Seminario del Instituto "Alfonso VIII".

A las doce.—En el Aula Magna del Instituto "Alfonso VIII", Sesión Solemne con el siguiente programa:

Primero.—Intervención del Sr. Director del Instituto "Alfonso VIII" Sr. D. Pedro Rubio-Pérez.

Segundo.—Exposición de datos biográficos del Santo patrono María del Pilar Martínez de Azaña, alumna de séptimo año del Instituto.

Tercero.—El Catedrático de Filosofía del Instituto "Alfonso VIII" Sr. D. Antonio Martín Alonso, desarrollará el tema magistral con el título "Grandiosidad y vigencia perenne del pensamiento tomista".

Al acto religioso de la S. I. C. B. dan invitados todos los estudiantes de Cuenca sin distinción de Centros.

Por su parte el Instituto "Alfonso VIII" conmemora la festividad con el siguiente programa:

ACTOS DE LA MAÑANA

A las cuatro.—En el campo de deportes del Instituto, encuentro de fútbol, entre los equipos femeninos A y B de este Centro.

A las siete.—En el Salón de velada cultural recreativa con el siguiente programa.

Primero.—Presentación de un manuscrito de autor anónimo, escrito en tres cuadros, representados por un grupo de alumnas del Instituto, el título "Rosalinda".

Segundo.—El Grupo de Danza dirigido por la Srta. Mercedes Barro, ejecutará "Jota Castellana", pañada al piano por la Srta. Díaz, alumna de primer año.

Tercero.—Presentación de los principales personajes de nuestra radiofónica con el título "Aquí Musae".

Cuarto.—El Grupo de Ritmografía por la Profesora Ayudante de Cálculo Física Srta. Pilar Barreñán, cantará un Vals de Strauss.

Quinto.—Recital de canciones por la Profesora Ayudante de Griego, Srta. Doña Isabel María Núñez, acompañada al piano por el Catedrático de Filosofía D. Antonio Martín Alonso.

I.—"María del mar", Muñoz Lledo.

II.—"Canción de Solveig", Grillo.

III.—"Madame Butterfly", Pardo.

IV.—"Maravilla", Moreno Torres.

SOL Y NIEVE EN LEON

León.—A consecuencia del temporal de nieve que reinó en los pasados días en la montaña, ha quedado cerrado el puerto del Pontón. En la parte baja hace un tiempo de espléndido, aunque por las noches caen fuertes heladas.—Cifra